

**Allocution de M. Jean Vaillancourt,
recteur de l'Université du Québec en Outaouais
à l'occasion de la cérémonie de remise des
bourses d'études et d'excellence de la Fondation de l'UQO à Saint-Jérôme
Le 16 décembre 2008**

Monsieur le maire,
Chères boursières,
Chers parents et amis,
Distingués invités,

Permettez-moi d'emblée de féliciter chaleureusement les récipiendaires des bourses d'études et d'excellence de la Fondation de l'UQO de 2008 à Saint-Jérôme. Les bourses que vous recevez aujourd'hui confirment votre volonté de réussir cet ambitieux projet dans lequel vous vous êtes engagés, soit celui de poursuivre des études universitaires. Elles constituent également le garant d'une excellence qui fait de chacun d'entre vous la fierté de notre établissement.

Je dois dire que c'est toujours avec beaucoup de plaisir et d'émotion que je prends part à la cérémonie de remise des bourses de la Fondation. C'est tout un moment de fierté pour le recteur d'une université que de rencontrer des étudiants qui font preuve de détermination, de persévérance, d'engagement et d'excellence.

En exigeant le meilleur de vous-même et en surmontant les obstacles pour mener à bien votre cheminement universitaire, vous nous rappelez l'importance de se fixer des objectifs élevés et vous nous montrez le chemin pour y parvenir. Vous êtes une inspiration pour toute la communauté.

Bien sûr, je souhaite également remercier les donateurs et les donatrices qui, par leur générosité, tendent la main à nos étudiants en leur procurant une aide qui peut faire toute la différence dans l'atteinte de leurs objectifs. En appuyant nos étudiants dans leur réussite, vous permettez du même coup à notre université de rayonner encore davantage dans les Laurentides. Il s'agit-là d'un geste précieux qui est tout à votre honneur et qui contribue directement au succès de ceux et celles qui formeront la relève de demain.

Il ne faut toutefois pas oublier le grand défi qui guette notre société et notre économie en lien avec la pénurie de main d'œuvre qui s'amorce. Les besoins pour des professionnels hautement qualifiés n'épargnent pas la région des Laurentides. C'est pourquoi, il est très important que la formation offerte par l'UQO soit accessible à tous ceux et celles qui souhaitent entreprendre des études universitaires et qui en ont les capacités. Cette accessibilité est essentielle pour assurer le progrès socioéconomique de la région et du Québec, et elle est prioritaire tant pour l'Université que pour sa fondation.

La création et le maintien de programmes de bourses est un moyen privilégié pour assurer l'évolution de notre société au sein d'une économie fondée sur le savoir. En effet, la Fondation de l'UQO fait œuvre d'organisme facilitateur à cette précieuse accessibilité qui permet à toutes nos forces vives de converger pour le mieux-être de la région.

J'en profite pour souligner la collaboration et l'appui incessant de tous les bénévoles qui travaillent au sein de la Fondation dans le cadre de la campagne majeure de collecte de fonds en cours sous le thème *Imaginez l'UQO*.

À cet effet, nous avons tout récemment lancé la première campagne de financement de notre histoire dans les Laurentides en formant un cabinet de campagne présidé par le maire Marc Gascon et dont la présidente d'honneur est la championne du monde et médaillée olympique en nage synchronisée et résidente de Prévost, Sylvie Fréchette.

Les bénévoles de ce cabinet de campagne ont pour objectif de recueillir 1,5 million de dollars dans la communauté des Laurentides afin d'appuyer le développement de l'Université et de soutenir les étudiants du campus de Saint-Jérôme, notamment en bonifiant le programme de bourses d'études et d'excellence.

Par leurs efforts personnels, ces bénévoles apportent une contribution fondamentale à notre projet éducatif en favorisant la persévérance et la réussite et en édifiant un monde meilleur.

À tous ces bénévoles, je dis donc merci, et à vous toutes, chères boursières, je vous dis félicitations!